

Lo más destacado de la semana

Núm. 61 / 10 de junio de 2024

T-MEC /



Representantes de la industria canadiense, sindicatos y grupos de la sociedad civil [solicitaron](#) a legisladores en Ottawa prepararse para mantener negociaciones difíciles con Washington en 2026, año en que se llevará a cabo la primera revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), durante una audiencia presidida por la Comisión Permanente de Comercio Internacional de la Cámara de los Comunes.

En la sesión, actores clave de las industrias manufactureras, de acero, automotriz y lácteos de Canadá, señalaron que, previo al periodo de revisión, el país deberá tomar las medidas necesarias para acercarse a Washington en áreas clave, como el enfoque de las Partes con relación al exceso de capacidad de China en acero y vehículos eléctricos, mientras se prepara para adoptar posiciones firmes frente a la posible presión de Estados Unidos (EE.UU.) en temas sensibles, como el acceso al mercado lácteo, energía, agricultura, política alimentaria, reglas de origen del sector automotriz y, posiblemente, comercio digital.

Por otra parte, los organismos que conforman el sector automotriz en México [solicitaron](#) a la presidenta electa de este país, Claudia Sheinbaum priorizar el cumplimiento de la resolución del panel de solución de controversias en reglas de origen en materia automotriz, emitida en diciembre de 2022, hacia el proceso de revisión del T-MEC en 2026.

México /



Distintas secretarías y dependencias de gobierno, entre ellas, la secretaría de Hacienda y Crédito Público, Medio Ambiente y Recursos Naturales, Economía, de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Educación Pública, entre otras, publicaron en el Diario Oficial de la Federación (DOF) un [convenio](#) para impulsar el desarrollo de la industria de semiconductores en el país. De acuerdo con lo emitido en el DOF, el convenio definirá estrategias para el fomento industrial de las cadenas productivas de semiconductores y la elaboración de un programa de trabajo.

OMC /



“Es posible llegar a una fase dos del Acuerdo sobre Subvenciones a la Pesca antes de que la Organización Mundial de Comercio (OMC) entre en receso en agosto, si los gobiernos logran reunir la voluntad política necesaria para hacerlo realidad”, [declaró](#) en video el embajador islandés, Einar Gunnarsson, en calidad de presidente de las negociaciones, durante el Día Mundial de los Océanos. La directora general de la organización, Ngozi Okonjo-Iweala acompañó la declaración e insistió en que es posible materializar “pronto” la entrada en vigor de la fase uno del acuerdo, adoptada en 2022, así como la conclusión de la fase dos del mismo. Okonjo-Iweala también solicitó a los miembros ratificar el primer acuerdo lo antes posible.

“Más de 75 miembros han ratificado la fase uno del acuerdo, aún se necesitan 30 más para que entre en vigor. Les exhorto a hacerlo ahora, pues tenemos que acelerar la implementación de este acuerdo mundial histórico en favor de la sostenibilidad de los océanos y la economía azul”, expuso la Directora General.

APEP /



EE.UU. recibió con satisfacción el [interés](#) de Argentina por unirse a la Alianza para la Prosperidad Económica en las Américas (APEP) durante la celebración de la cuarta reunión del Consejo de Comercio e Inversiones de ambos países. En el encuentro, las países reafirmaron el interés compartido por impulsar el comercio y continuar con las negociaciones sobre acceso a mercados de bienes clave, según la declaración conjunta emitida por las Partes.

